



Encuentro Regional Foro de Entidades Empresarias de la Región Centro

El pasado martes 10 de junio en el marco del **IX Foro Anual Institucionalidad, Competitividad y Desarrollo Sustentable "El desafío de Construir una Visión Colectiva"** organizado por el Consejo Empresario de Entre Ríos, se desarrolló el primer Encuentro del Foro de Entidades Empresarias de la Región Centro del 2014.

El objetivo fue reafirmar el espacio de trabajo intersectorial, los valores de la asociatividad y el compromiso por el desarrollo de la Región Centro, basados en la generación de acciones concretas de manera conjunta en el marco de una planificación estratégica del Foro Empresario.

Para dar inicio al encuentro se presentaron los participantes y seguidamente se expuso la situación que afronta cada una de las provincias.

En representación de Entre Ríos, Alfredo Clabrese manifestó que sus esfuerzos se encuentran concentrados en temáticas como infraestructura, conectividad, agua, puertos y materia tributaria a nivel provincial dado el aumento impositivo sufrido en los últimos tiempos. Así mismo resaltó la necesidad de reanudar esfuerzos sobre el proyecto de reforma tributaria recuperando los estudios y propuestas emprendidas desde la Región.



En cuanto a los estudios de Cadenas de Valor se encuentran demorados dado la falta de disponibilidad de fondos, aunque se avanza en el desarrollo de la cadena porcina y vitivinícola. En relación a ello y en base a la importancia de los estudios desarrollados, siendo un material indispensable para la toma de decisiones en materia política como así también para el sector privado, se propone crear un libro con los

resultados y recomendaciones abordados. Además remarcó la importancia de avanzar con pasos firmes y concretos en su implementación, proponiendo solicitar al Consejo Federal de Inversiones financiamiento de actividades de coordinación para el seguimiento, difusión e implementación de las mismas.

Por otra parte, desde el Foro de Entidades Empresarias de la Región Centro – capítulo Entre Ríos, se avanza en la constitución de un Fondo de Garantías de Entre Ríos – FOGAER.

En cuanto a la situación actual de Santa Fe, Julio Calzada manifestó en términos generales que la actividad se encuentra retraída. Desde la Secretaría de Integración Regional de dicha provincia se argumenta un escaso nivel de relación entre los gobiernos de Córdoba y Entre Ríos.



Entre las iniciativas emprendidas a nivel regional, el gobierno provincial financió estudios en torno a la constitución del Observatorio del Trabajo por parte del Foro de Trabajadores, para el Foro de Profesionales informes en relación a la Hidrovía y para el Foro de Universidades estudios sobre Innovación y Vinculación Tecnológica.

De los estudios impulsados con anterioridad junto al Foro Empresario, se asumió con la Secretaría el compromiso de constituir mesas de trabajo, las cuales aún no fueron concretadas.



En materia de reforma tributaria, FISFE no había adherido en la presentación realizada durante el año 2011, no obstante se están realizando gestiones para sumar su adhesión al mismo.

Por su parte el nuevo coordinador del Foro cordobés Lic. Maximiliano Mauvecin, comentó que se realizaron diversos encuentros entre las trece entidades miembro manifestando el absoluto convencimiento de la utilidad de este espacio asociativo intersectorial. Los temas planteados abordan la incorporación de nuevas entidades ampliando la representación intersectorial, aplicación de los estudios de cadenas de valor realizados transformándolos en el sustento de la toma de decisiones tanto del sector público como privado y acciones coordinadas a nivel regional que permitan presentar resultados concretos en materia de integración.

Conscientes de la realidad política que obstruye caminos y puntos de encuentro principalmente por la disparidad en los tiempos de trabajo entre sector público y privado, desde Córdoba se continúa apostando al espacio del Foro Empresario como ámbito de asociatividad por excelencia, redoblando la apuesta de las cámaras miembro tras una serie de reuniones realizadas con las autoridades provinciales. Consecuentemente es necesario definir objetivos tangibles a corto, mediano y largo plazo.



Si bien la Región Centro posee un Plan Estratégico elaborado conjuntamente con el sector público e importantes estudios de Cadenas de Valor, se denota una dependencia de la iniciativa pública para accionar el proceso integrador. En este contexto, si desde el sector privado se identifican puntos de encuentro, se podrá transformar la iniciativa en acción y obtener resultados concretos.



Además confirmó que desde la Secretaría de Integración asumieron el compromiso de incluir al Foro de Entidades Empresarias de la Región Centro dentro del Protocolo provincial, fundamentado en el trabajo que se realiza desde hace más de diez años en provecho del proyecto integrador.



Otras propuestas fueron por un lado la internacionalización de la Región mediante la asistencia a misiones oficiales con el objetivo de expandir las oportunidades del sector empresario, y por otro el desarrollo de temáticas relevantes a todos los sectores, con el objetivo de dotar de un marco legal regional. Entre los temas propuestos Medioambiente fue destacado por todas las autoridades presentes.

Además propuso la creación de un proyecto de dirección ejecutiva para la implementación y seguimiento de las cadenas de valor desarrolladas, solicitando el financiamiento y apoyo del Consejo Federal de Inversiones quien fuera el aval de la realización de dichos estudios.

Entre los aportes realizados, Alfredo Calabrese destacó que los objetivos progresivamente se están logrando, sólo falta afinar algunos aspectos como por ejemplo prioridad en las obras de infraestructura. En relación a ello Patricia Popelka destacó la importancia de conseguir financiamiento para implementar cadenas de valor y fomentar el desarrollo de los sectores productivos seleccionados para su estudio.

Así, Miguel Pacheco recordó que la primer cadena de valor fue del maíz, logrando reunir en una mesa de trabajo a referentes y empresarios del sector, y aunque si bien no continuó trabajando, hay un gran interés en retomar ese esfuerzo y avanzar en el estudio. Quien acompañó esta iniciativa fue Fernando Drudi remarcando la necesidad de una mayor interacción entre las provincias en los resultados de cadena de valor, con la finalidad de emitir un requerimiento al gobierno sobre las necesidades de los sectores estudiados.

Por su parte Pablo Trapani aseguró que el camino es organizarse y complementarse para comenzar a marcar agenda en el sector público, sobre todo por los recursos en términos de capital y sacrificio invertidos desde el empresariado.

A su vez, el Cr. Cáceres remarcó los esfuerzos emprendidos en el estudio de reforma tributaria, reafirmando su utilidad como así también la necesidad de identificar esta acción como un objetivo común a las tres provincias.

En tanto Germán Britos destacó la necesidad de una mayor integración en términos de infraestructura, como así también la importancia de continuar trabajando en este espacio de asociatividad intersectorial.



-Resultados del encuentro

Luego del intercambio entre los miembros presentes, se arribó a los siguientes resultados:

En primer lugar se realizará la presentación de la Cadena de Valor Automotriz Autopartista a los fines de cumplimentar con los requisitos del Consejo Federal de Inversiones y aprovechar el espacio para reunir nuevamente a los miembros del Foro.

Seguidamente se realizará una jornada de planificación conjunta entre el sector empresario de las tres provincias a los fines de establecer objetivos y metas tanto a corto como mediano y largo plazo. Los mismos estarán enmarcados en un Plan de Trabajo, que será ejecutado por el Foro Empresario y se presentará durante la próxima Reunión Institucional de la Región Centro.

Otro eje de acción será potenciar los estudios de Cadena de Valor con acciones concretas que abarcan desde realizar un compilado de los mismos hasta un proyecto de gerenciamiento conjunto para la aplicación de las políticas elaboradas.

Finalmente cabe destacar que estas iniciativas se enmarcan en la institucionalización del Foro de Entidades Empresarias de la Región Centro como espacio consolidado del Consejo de la Sociedad Civil creado en el marco del proyecto integrador interprovincial y con un claro impulso del empresariado.





Agradecimientos:

Agradecemos el espacio y logística brindada por el Consejo Empresario de Entre Ríos, quien facilitó esta mesa de trabajo en el marco del **IX Foro Anual Institucionalidad, Competitividad y Desarrollo Sustentable "El desafío de Construir una Visión Colectiva"**. Además los felicitamos por la excelente organización de dicho Foro, destacando el excelente nivel de las exposiciones y disertantes y del cual participaron los miembros presentes del Foro Empresario.

Participaron del encuentro

Córdoba:

- Germán Britos – Cámara Argentina de la Construcción delegación Córdoba
- Fernando Drudi – Cámara de Industriales Metalúrgicos y de Componentes de Córdoba
- Pablo Trapani – FECOTAC
- José Trapani – FECOTAC
- Néstor Cáceres – Sociedad Acopiadores de granos de la Provincia de Córdoba
- Maximiliano Mauvecin – Coordinador Foro de Entidades Empresarias de Córdoba
- Franco Cernotto – Asistente de coordinación Foro de Entidades Empresarias de Córdoba

Entre Ríos:

- Patricia Popelka – Presidente Consejo Empresario de Entre Ríos
- German Jorge – Vicepresidente Consejo Empresario de Entre Ríos
- Fernando Caviglia – Director Ejecutivo Consejo Empresario de Entre Ríos
- Silvia D'Agostino – Ex Presidente Consejo Empresario de Entre Ríos
- Miguel Pacheco- Gerente Bolsa de Cereales de Entre Ríos
- Alfredo Calabrese – Presidente Bolsa de Comercio de Entre Ríos
- Claudio Alvarez – Federación de Asociaciones Rurales de Entre
- Eduardo Tonutti – Vicepresidente Unión Industrial de Entre Ríos
- Alfredo Bel – Director Federación Agraria de Entre Ríos
- Elvio Guia – Director Federación Agraria de Entre Ríos

Santa Fe

- Julio Calzada – Director de Informaciones y Estudios Económicos Bolsa de Comercio de Rosario
- Marcelo Comelli – Consultor estudios de Cadena de Valor
- Lucrecia D'jorge – Centro de Estudios y Servicios Bolsa de Comercio de Santa Fe



CAPÍTULO CÓRDOBA

- Bolsa de Cereales de Córdoba
- Bolsa de Comercio de Córdoba
- Cámara Argentina de la Construcción Delegación Córdoba
- Cámara de Comercio de Córdoba
- Cámara de Comercio Exterior de Córdoba
- Cámara de Turismo de la Provincia de Córdoba
- Confederación de Asociaciones Rurales de la Tercera Zona –CARTEZ-

CAPÍTULO ENTRE RÍOS

- Asociación de Industriales Metalúrgicos de ER
- Asociación de Promoción Económica Regional
- Asociación de Desarrollo de Villa Elisa
- Asociación Empresaria Hotelera Gastronómica de Paraná
- Asociación para el Desarrollo de Concordia
- Bolsa de Cereales de Entre Ríos
- Bolsa de Comercio de Entre Ríos
- Cámara Argentina de La Construcción Entre Ríos
- Cámara de Industria Frigorífica de Entre Ríos
- Cámara de Productores Lácteos de Entre Ríos

CAPÍTULO SANTA FE

- Confederación de Asociaciones Rurales de Santa Fe (CARSE)
- Federación Agraria Argentina
- Confederación Intercooperativa Agropecuaria (CONINAGRO)
- FISFE
- Bolsa de Comercio de Rosario
- Bolsa de Comercio de Santa Fe
- Federación de Centros Comerciales de Santa Fe (FECECO)

- Confederación Intercooperativa Agropecuaria Cooperativa Limitada - CONINAGRO-
- Federación Cordobesa del Transporte Automotor de Carga -FECOTAC-
- Federación Comercial de Córdoba – FEDECOM-
- Sociedad Acopiadores de Granos de la Provincia de Córdoba
- Unión Industrial de Córdoba
- Cámara de Industriales Metalúrgicos y Componentes de Córdoba

- Centro de Industriales Lácteos de Entre Ríos
- Consejo Empresario de Entre Ríos
- Cooperativas Agropecuarias Federadas de Entre Ríos
- Corporación para el Desarrollo de Galeguaychú
- Corporación para el Desarrollo de Paraná
- Federación de Asociaciones Rurales de Entre Ríos
- Federación Económica de Entre Ríos
- Federación Entrerriana de Cooperativas
- Federación del Transporte Automotor de Carga
- Industriales Madereros de Federación
- Sociedad Rural Argentina
- Unión Industrial de Entre Ríos

- Federación Gremial del Comercio e Industria
- Entidad Suplente: ADEESSA: Asociación de Empresarios del Sur Santafesino.
- Cámara Argentina de la Construcción: Delegación Rosario.
- Cámara Argentina de la Construcción. Delegación Santa Fe.



Galería de imágenes

